

N° 46 – avril 2025

Veille et actualité du climat scolaire

Pratiques partenariales

Qualité de vie à l'école

Justice scolaire

CLIMAT
SCOLAIRE

Stratégie d'équipe

Prévention des violences

Coopération

Coéducation



ACADÉMIE
DE NANTES

Liberté
Égalité
Fraternité

Sur les sites institutionnels :

[IH2EF \(Institut des Hautes Etudes de l'Enseignement et de la Formation\)](#)

Sur Youtube, la chaîne « au périscope » :

[Prévenir et gérer les conflits](#), 14/01/2025

[L'école Inclusive](#), 11/02/2025

[Santepubliquefrance.fr](#)

Ce référentiel opérationnel est un des principaux livrables de référence et d'expertise produits par Santé publique France en appui à la stratégie multisectorielle de déploiement des compétences psychosociales (CPS). [Les compétences psychosociales. Un référentiel opérationnel à destination des professionnels experts et formateurs CPS](#). Tome 1, publié le 20/03/2025

[La petite histoire du psychotrauma](#) pour mieux comprendre l'évolution des concepts entourant le #TSPT : représentation au cinéma, reconnaissances des victimes, trauma complexe, guerre... par le Centre National de ressources et de résilience (Cn2r) 01/03/2025

[Uniforme à l'école : stop ou encore ? Des collectivités renoncent, le ministère « s'engage » à la poursuite de l'expérimentation](#), L'indépendant, 07/03/2025

[Eric Debarbieux, spécialiste de la violence en milieu scolaire : « Protéger l'école contre la société est une illusion »](#), LeMonde, 04/02/2025

[Entretien avec Eric Debarbieux « les conflits entre adultes aggravent la violence scolaire »](#), 14/02/2025, SciencesHumaines

[Vacances scolaires : « sept semaines de cours et une semaine de vacances est un bon rythme »](#), estime Eric Charbonnier, RTL, 09/02/2025

[Une éducation parentale sévère pendant l'enfance peut altérer le développement du cerveau chez les filles](#), Science et Vie, 06/03/2025

[Manque de confiance envers les adultes : des élèves hésitent à se confier en cas d'intimidation](#), Le Journal de Montréal, 21/03/2025

[Les leçons de Marguerite-Bourgeoys : « au cœur d'un laboratoire vivant qui réinvente l'école un élève à la fois »](#), mise en œuvre de l'enseignement explicite des apprentissages et des comportements, l'actualité, 26/02/2025

[La pandémie 5 ans plus tard : plus de 12 000 jeunes ont décroché pendant la crise sanitaire](#), le journal de Québec, 04/03/2025

[Une étude en milieu scolaire démontre qu'une sieste courte \(35 minutes\) améliore significativement l'apprentissage chez les adolescents](#) (ANG) . Université de Queensland, 22/03/2025

Archives.... [Violences à l'école : « Une discipline graduée plutôt qu'une tolérance zéro »](#), interview de Benjamin Moignard à l'occasion des Etats généraux de la sécurité à l'école, en avril 2010, LeMonde, 07/04/2010

[Harcèlement scolaire lié à l'orientation sexuelle : Une étude publiée en février 2023 a révélé que le harcèlement basé sur l'orientation sexuelle ou l'identité de genre est particulièrement dévastateur](#), LINFO.RE, 19/03/2023